

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

ADVERTENCIA.

En atención a la solemnidad del día de hoy, y siguiendo la costumbre establecida por todos los periódicos, no se publicará mañana el Diario.

Seccion editorial.

CORTES.

SESION DEL 22 DE DICIEMBRE.
Congreso.

La Sesión empezó por la aprobación de las actas de los distritos de Orotava, Valdemosa y Cáceres y la admisión de los señores Perez, Zamora, Villalonga y Aguirre y Carvajal, electos por los mismos. Continué despues la discusión al mensaje y prosiguió su interrumpido discurso el Sr. Madoz, citando las opiniones y los discursos de los Sres. Bravo Murillo y Benavides completamente favorables a las ideas desamortizadoras, é insistiendo en que con arreglo al concordato han podido venderse los bienes del clero secular y regular. El Sr. Moyano replicó que el partido moderado no es responsable de las opiniones que sobre esta cuestion hayan podido emitir tres ó cuatro de sus individuos, insistiendo en que nunca, sin la autorización de Roma, se ha procedido

FOLLETIN.

REVISTA SEMANAL.

I.
Estamos en plena pascua.
Esto vale tanto como oscela mar— ¡cuánto dinero consumido para vestir de lujo un pecado mortal!
No ignorareis que la Gula está señalada en la categoría de los pecados con el excelentísimo título de mortal.
El mundo cristiano celebra una gran época declarándose en estado de crápula.
¿Qué extraño es el hombre?
Si nosotros hicieramos un calendario, pondríamos:
—Día 21 de Diciembre.—La Natividad etc. etc.—y luego—una liturgia para las tabernas.—eclipse total de razón.—rayos, truenos y vino.
—Día 25.—Pascua etc., sale el sol con gula; se pone sin un cuarto.
—Día 28.—Los santos inocentes.—Todas las solteronas se declaran idem.—Bromas de zanganos.
—Qué tal, cuando os digo que la literatura aun no se ha posado en el calendario.
—Mas imitemos a los cangrijos...

á la venta de los bienes de la iglesia. El Sr. Marqués de Pidal reforzó los argumentos del Sr. Moyano, sosteniendo que por la ley de 1.º de Mayo de 1855 se infringió abiertamente el concordato, que no ofrecia duda alguna respecto á esta parte; pero que en todo caso debia haberse resuelto de acuerdo con la Santa Sede. En su sentir el partido progresista lejos de desear ha rehuído un debate sobre el concordato, que hubiese desvanecido las muchas objeciones que fuera del Parlamento se hacian en su contra, y manifestó que por su parte está pronto á entrar en una discusión solemne acerca de este particular. A las seis menos cuarto, hora en que fué preciso retirarse de la tribuna, continuaba en el uso de la palabra el Sr. Marqués de Pidal.

Seccion oficial.

La GACETA del día 22, no contiene disposición alguna de interes.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

* Número 56 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle Horno veinte y cuatro núm. 2, procedente de la obra pia de D. Francisco Urbano de Leyva, de la misma, formada sobre 660 varas equivalentes á 461 metros 271 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo por-

tal, patio, dos salas, caballeriza, un paso y en él una sala, patio de luces, pozo, apartado con dos pilas, galería, tres salas, un cuarto, cocina y corral: en principal cuatro salas, dos idem comunicadas, un cuarto y un granero. Su fachada mira á Levante: linda por el Sur con la núm. 1.º de D. José Moñino y con otra núm. 16 en la calle de los Moriscos, de don Manuel Lopez Zapata; y por el Norte y Poniente con un huerto sin núm. en la calle del Guindo, de don Manuel Covos. Está arrendada á José Jimenez, en renta anual de 250 rs., ha sido capitalizada en 4,500 rs., y retasada en 15,847 rs. que es el tipo de la subasta.

* Núm. 41 del inventario. Una casa sita en esta ciudad en la calle de los Moriscos núm. 9, procedente de la hermandad de Nra. Sra. de Consolacion de la misma, formada sobre 263 varas equivalentes á 183 metros 309 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio con pozo y pila, dos salas, dos cuartos, cocina, caballeriza y corral: en principal una sala y un cuarto. Su fachada mira al Norte: linda por Levante con la núm. 8 de don Francisco Molina, por Poniente con la núm. 10 de don Juan Millan; y por el Sur con la núm. 11 de don Manuel Olivares. Está arrendada a Rafael Ruiz en renta anual de 330 rs., ha sido capitalizada en 5,940 rs., y retasada en 6,856 rs. que es el tipo de la subasta. Esta casa está gravada con una me-

como tal muy lindo. Sin embargo, tal vez la accion es bastante lánguida.

El Sr. Gomez, entonado á veces, frio en algunas escenas.

La señorita Lanza bastante amañada; yun si es no es pobre de corazon y de entonacion.

El Sr. Arroyo muy débil.

Mas estudio; señores; reflexion que el actor es otra cosa que una voz que dice versos, que es el alma que anima la creacion del poeta, el eco que le presta armonia, el rayo de sol que la colora: de otro modo no hay arte ni escena posibles.

Estoy algo severo [qué queréis! la santa verdad así lo exige.

El Diabolo en el poder ha alcanzado en su última representacion un brillante desempeño.

Y apropiado, aconsejamos al señor Moras suprima unos mordentes con que borda el

si al brillar la luna pensastes en mi.

de su romanza, mordentes que en la moderna escuela musical son de malísimo efecto.

III.

Bien.

Esto es decir que el primer número de El sereno ha visto la critica (suple

moria de 12 misas anuales por la intencion de Pedro Rodriguez Caballero y Pedro Alonso Caballero, hermanos.

Núm. 13 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle Mayor de Santa Marina núm. 2, procedente del caudal primitivo de Espósito de la misma, formada sobre 412 varas, equivalentes á 308 metros 912 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, patio con pozo y pila, y corral: en principal galerías, cuatro salas, una de ellas con alcoba y un cuarto. Su fachada mira á Poniente: linda por el Sur con la núm. 13 de Beneficencia, y por Levante y Norte con la casa de la ermita de los Santos Mártires. Está arrendada á Joaquin Lucena en renta anual de 560 rs.: ha sido capitalizada en 10,080 rs. y retasada en 15,680 rs. que es el tipo de la subasta.

Esta finca está gravada con un censo de 8 rs. 28 mrs. anuales á favor de la parroquia de Sta. Marina.

* Núm. 186 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle de las Parras núm. 2, procedente del hospital de Conyalecientes de la misma, formada sobre 344 varas, equivalentes á 238 metros 323 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galería, cuatro salas, un cuarto, patio, apartado con pozo y pila, cocina, caballeriza y corral: en principal galería, tres salas, una de ellas con alcoba, un cuar-

luz) pública.

Francamente, no estamos por la literatura.

El siglo XIX, siglo de ardientes luchas, de espantosos problemas, de revoluciones en fin, quiere una prensa ardiente como él, como él agitada, tempestuosa como su corazon, y la literatura no puede llenar estas condiciones.

Aparte de todo ¡gravid y prospero viaje al Sereno! (Hay tantos escollos en el Océano; tantos bajios en las costas; tantos faros que engañan con su luz.

Esta frase es algo ocurrente á pesar de que está iluminada; pero como si luz no hay sombras, así como sin fiscal no tendria yo miedo, por mas que sea (yo, no é) un 28 de diciembre, queda demostrado que el tal párrafo hace muy bien en conservar su modesta y candida media tinta.

IV.

Lectores, otro dia os contaré mi última visita á la Catedral y cuatro ó cinco cuentecillos que arden, no en un candil, sino en una suegra.

Felices Pascuas.

HELIODORO DEL BUSTO.

to y pajar. Su fachada mira á Poniente; y linda por el Sur, con la núm. 3 del Estado, por Levante con la núm. 11 en la calle del Hinojo, de D. Juan José Barrrios, y con otra núm. 12, del Estado, y por el Norte con la núm. 1.º, de Beneficencia. Está arrendada á José Moriscos en renta anual de 680 rs.: ha sido capitalizada en 12240 rs. y retasada en 13180 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 189 del inventario. Una casa sita en esta ciudad calle de los Moriscos núm. 28, procedente del hospital de Convalecientes de la misma, formada sobre 422 varas, equivalentes á 294 metros 934 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerías, dos salas, patio, cocina con pila, pozo de medianería con la casa núm. 29, caballeriza y corral: en principal galerías, cuatro salas, una de ellas con alcoba. Su fachada mira á Norte: linda por Levante con la núm. 27 que administra D. Manuel Llorente, por Sur con la núm. 30 en la calle del Aceituno, de Beneficencia, y por Poniente con la núm. 29 de la misma procedencia. Está arrendada á Juan Valdivia en renta anual de 300 rs.: ha sido capitalizada en 9000 rs. y retasada en 11,680 rs. que es el tipo de la subasta.

Estas dos casas, en union con los demás bienes del citado hospital, están gravadas con una memoria de 520 rs. anuales, importe de 52 misas cantadas por el alma del fundador, y un situado de 18 rs. para una misa cantada por el alma de D. Francisco Góly, que deben cumplir los capellanes de veintena.

Núm. 116 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle del Realejo núm. 23, procedente del hospital de Caridad de la misma, formada sobre 226 varas equivalentes á 157 metros 950 milímetros cuadrados; y contiene en piso bajo portal, galerías, una sala, dos cuartos, un patio con pozo de medianería con la casa núm. 24, cocina, patio de luces con pila, despensa y escusado: en piso principal galerías, dos salas, un dormitorio, un cuarto, cocina, despensa y azotea. Su fachada mira al Norte; linda por Levante con casa núm. 22 de D. Agustín de Fuentes, y con la calle de Almonas; por el Sur con otra núm. 24 en la citada calle de Almonas, de D. Miguel Cobos; y por Poniente con la núm. 24 del Estado y la núm. 26 de las señoras doña Angeles y doña Maria de los Dolores Hocés. Está arrendada á doña Dolores Junquito en renta anual de 700 rs., ha sido capitalizada en 12,600 rs., y retasada en 18,638 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 126 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle Pozanco de S. Agustín núm. 14, procedente del hospital de Caridad de la misma, formada sobre 71 varas equivalentes á 42 metros 633 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal con lavadero y una sala; en principal una sala y cocina. Su fachada mira á Poniente: linda por Levante y Sur con otra núm. 15 de don José Guevara, por Norte con la núm. 13 de don Ambrosio Crespo. Está arrendada á Gregorio Moreno en renta anual de 280 rs., ha sido capi-

talizada en 5,040 reales, y retasada en 6000 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 430 del inventario. Una casa sita en esta Ciudad, calle Mayor de Sta. Marina núm. 3, procedente del hospital de Caridad de la misma, formada sobre 269 varas equivalentes á 188 metros y tres milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerías, patio con pozo y pila, tres salas, un cuarto, cocina y corral: en principal galerías y cuatro salas. Su fachada mira á Poniente; linda por Norte con otra núm. 2 de Beneficencia: por Levante con un huerto sin número en la Calleja de la Cepa, de don Juan Castuera, y por el Sur con la citada calleja. Está arrendada á Antonio Perula en renta anual de 500 rs., ha sido capitalizada en 9000 reales, y retasada en 12,000 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 132 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calle del Cristo de la Misericordia núm. 4, procedente del hospital de Caridad de la misma, formada sobre 225 varas equivalentes á 157 metros 252 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo dos portales, dos salas, patio con pila y pozo de medianería con la casa número 3 y la accesoria núm. 4, cocina y caballeriza: en principal dos salas. Su fachada mira á Levante y linda por el Sur con la número 3 perteneciente al Estado; por Poniente con casa de don José Martínez, que se comunica en un tido con la núm. 4, y por el Norte con la núm. 5 que administra don Manuel Lopez Zapata. Está arrendada á Antonio Calderon en renta anual de 220 rs., ha sido capitalizada en 3,960 rs., y retasada en 6962 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 133 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle del Zarco núm. 20, procedente del hospital de Caridad de la misma, formada sobre 329 varas equivalentes á 229 metros 936 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, un patio, galerías, cuatro salas, cocina con pozo y pila, caballeriza y corral: en principal galerías y una sala con alcoba. Su fachada mira á Poniente, linda por el Sur con huerto del Sr. Marques de las Escalonnias, por Levante con el mismo huerto y por el Norte con casa número 19 de don Antonio Villanneva. Está arrendada á Joaquín de Córdoba en renta anual de 420 rs., ha sido capitalizada en 7,560 rs., y retasada en 16,356 rs. que es el tipo de la subasta.

Las casas anteriores en union con los demás bienes del hospital de Caridad, están gravadas con diferentes censos á favor de varias obras pias, sugetos y establecimientos, cuyos réditos anuales importan 1277 rs. 16 mrs., y porcion de memorias de misas anuales que se cumplen en parroquia de la Agrquia, por el alma de varios bienhechores, cuyos gastos ascienden á 2542 rs. 18 mrs.

Número 44 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, en la calle de Pescadores núm. 24, procedente del caudal primitivo de Espósitos de la misma, formada sobre 296 varas, equivalentes á 206 metros 873 milímetros cuadrados, y contiene en pi-

so bajo portal, un cuarto, patio, galerías, dos salas, otro patio, pozo y pila, cocina, caballeriza y corral: en principal galerías, cuatro salas y un cuarto. Su fachada mira á Norte: linda por Levante con un huerto sin número, que administra D. José Zapata, por Sur con casas números 27 y 29 en la calle del Rey Almanzor, la primera de D. Francisco Barea, la segunda de Beneficencia, y por Poniente con otra núm. 20 de D. Manuel Cabezas. Está arrendada á Maria Higuera en 680 rs.: ha sido capitalizada en 11700 rs. y retasada en 15662 rs. que es el tipo de la subasta.

Núm. 14 del inventario. Una casa sita en esta ciudad, calle de la Piedra Escrita núm. 10, procedente del caudal primitivo de Espósitos de la misma, formada sobre 608 varas, equivalentes á 424 metros 739 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo portal, galerías, tres salas, una de ellas con alcoba, un cuarto, apartado con pozo y dos pilas, un patio, cocina, caballeriza y corral: en piso principal galerías, tres salas y dos cuartos comunicados. Su fachada mira al Norte, y linda por Levante con otra núm. 9, del señor marqués de Guadalcazar, por el Sur con la calle de Matazones y por Poniente con casa sin número de D. Francisco Fernandez. Está arrendada á Francisco Piedrola en renta anual de 610 rs.: ha sido capitalizada en 10980 rs. y retasada en 16374 rs. que es el tipo de la subasta.

(Se concluirá.)

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Una cuadrilla de ladrones llamados José Gomez, Salvador Comas, José Dominguez, Fernando Barberá, Francisco Badenes y Francisco Comas, vecinos de Alcira, cinco convictos y confesos, y todos ellos de malisimos antecedentes, han caido en poder de la nunca bastante elogiada Guardia civil. Los malhechores trataron de robar la casa de una señora de aquella villa, y fueron descubiertos y presos en virtud de los esfuerzos del teniente don Inocencio Ramos, del cabo Miguel Pálo y de los guardias Mesa, Gimeno y Roig.

—Las correspondencias recibidas últimamente de las Baleares alcanzan al 14; nada de nuevo nos participan de aquellas islas, que siguen en su inalterable calma.

—Dos juntas parroquiales de beneficencia de Barcelona, han abierto escuelas para los pobres, á las que concurrirán de dia los niños, de noche los adultos, y las festividades los sirvientes.

—Dice un diario de Valencia con fecha del 19:

«Parece que el jueves estando reunidas unas cuantas mujeres de las que han sido trasladadas de la Casa galera al edificio de San Miguel de los reyes en uno de los departamentos de este, se hundió el techo superior y las envolvió á todas, dejando cuatro de ellas, inclusa la directora, bastante estropeadas. Una

pobre mujer que habia venido de un pueblo que dista 20 leguas de esta ciudad á llevarse una hija que tenia en aquel asilo se encontraba en el sitio de la ocurrencia, y la infeliz sacó un brazo roto y una herida en la cabeza, aunque de poca consideracion. Entre las mujeres heridas hemos oido decir que hay algunas de gravedad. No hubiese sido muy difícil prevenir el mal si se hubiese reconocido el edificio oportunamente, como debia haberse hecho antes de trasladar á él las infelices penadas.»

—Hay noticias de Manila que alcanzan al 22 de octubre, en aquella fecha la cuestion con la Cochinchina no presentaba apariencia alguna de que pudiera arreglarse por medio de negociaciones: 70 aliados habian tomado un fuerte, defendido por 500 hombres. Apoderados los aliados de puntos importantes, faltaba solo atacar la capital Hué-Fó. En las negociaciones con la China se ha obtenido una tarifa de aduanas muy ventajosa para los europeos.

—El gobernador interino de las islas de Fernando Póo, ha enviado á reconocer todas las inmediatas al bergantin *Gravina* y á la goleta *Cartagenera*, que se haya de estacion en Sta. Isabel. Tambien ha encargado á Inglaterra casas de madera y hierro, y cuanto es necesario para el sosten de las fuerzas y de los empleados del gobierno.

—Gran animacion reinaba, segun las fechas mas recientes, en la Habana. Las fuerzas españolas reunidas en el puerto, se componen de veinte y cinco buques de guerra, en cuyo número se encuentran un navio y cinco fragatas. El cuerpo expedicionario comprende doce mil hombres de buenas tropas, inclusa la artillería, y poseen todo el material necesario para un desembarco.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes.

Munich 18. El príncipe Adalberto y su esposa la hermana del Rey de España, no saldrán para Marsella hasta el 27. La detencion reconoce por causa el haber caido grave y repentinamente enferma la camarera mayor. Su servidumbre se compondrá de ésta, de tres caballeros y de diez criados.

Viena 18. Se van á enviar nuevas tropas austriacas á Italia.

La emperatriz madre, de Rusia, se ha empeorado.

Turin 18. Ha sido nombrado director de policia el abogado Galois.

Sigue la agitacion en Génova.

Londres 18. Los dueños de buques mercantes estan firmando una peticion al gobierno, para que modifique las leyes de navegacion que rigen respecto á buques extranjeros. Dicese que lord Jhon Russell presentará un proyecto de reforma mas liberal que el de lord Derby.

Idem 19. El arzobispo de Viotoria (Austria), dice que los jesuitas franceses quieren sustituir la influencia francesa á la inglesa en China.

Aségurase que decididamente lord Malmesbury se ha negado á inter-

venir
tara
Pa
cian
por
D
dant
bia
lla
lito
que
lo
los
com
cons
terio
P
L
fech
naut
Dob
L
testu
te
Buc
el
en
ra
jico

jico
y n
nab
Ver
aun
anch
tos;
buq
dese
á lo

H
treg
Per
hab
Ver
del
lleg
rica
el
apa
jero
win
co
rez
ras
gol
ter
cia
bin
la
spa
opc

en
me
sul
pro
nu
nac
lib
do
lla

de
car
ba
sie
Ta
vis
do
ob
bi
de
est
en
lel

venir en favor de la familia Mor-tara.

Paris 18 (por la noche). Anun-cian de Méjico la toma de Tabasco por los constitucionales.

Dicen de Tampico que el coman-dante de la escuadrilla española ha-bia exigido del gobernador de aque-lla plaza la devolucion del emprés-tito forzoso exigido á los españoles; que el general Garza respondió que lo haria en cuanto lo permitieran los recursos de la aduana, y que el comandante de la *Berenquela* habia consultado sobre su conducta ul-terior al general Concha.

Paris 20. Nada notable interior. Los despachos de Constantinopla fechados el 18, anuncian numerosos naufragios ocurridos en las costas de Dobrutcha.

Londres 20. Aun no ha llegado testualmente el mensaje del presiden-te de los Estados- Unidos, mister Buchanan. El mensaje anuncia que el nuevo embajador de la Union en Madrid, lleva plenos poderes pa-rra arreglar las diferencias de Mé-jico con España.

—Las noticias del golfo de Mé-jico alcanzan al 16 de noviembre, y merecen atencion particular. Rei-naba la mas completa anarquía en Veracruz y Tampico. Acababa de aumentarse la escuadra española anclada en el primer de estos puer-tos; tambien habian llegado varios buques franceses, y decíase que se desembarcarian tropas para proteger á los europeos amenazados.

El general rojo Trejos habia en-tregado por hambr el castillo de Perote el 16. Las tropas que le habian quedado, habian llegado á Veracruz. Las cartas de Méjico son del 18; el general Miramon habia llegado á la capital. El cónsul ame-ricano en Veracruz, lo mismo que el de Tampico, continuaban obrando aparte de los demas agentes estran-jeros. Habia visitado, el 14, á Mod-win Magnan, personage diplomá-tico enviado á Washington por Jua-rez, competidor de Zuloaga. Asegú-rase que su mision es proponer al gobierno americano una cesion de territorio, dando alguna consisten-cia á este rumor la actitud del ga-binete de Washington, el cual, en la cuestion mejicana, se mantiene aparte, y hasta en cierto modo en oposicion con las demás potencias.

La situacion era aun mas grave en Tamaulipas que en el departa-mento de Veracruz. M. Lastra, cón-sul de España, llegó á Tampico, procedente de la Habana, sin rean-dar sus relaciones con el guber-nador, quien se negó á poner en libertad á los extranjeros encerra-dos en el fuerte Panaco, á ori-llas del rio de este nombre.

—Los periódicos ingleses hablan de victorias y mas victorias que alcanzan las armas británicas. Sin em-bargo, como ya lo hemos dicho siempre, resulta de sus relatos que Tania Tope, digno sucesor por lo visto de Nana Saib, se ha refugia-do al pais de los maratás con el objeto, sin duda de sublevarlos. Sa-bido es que son los mas belicosos de todos los habitantes de la India; esta circunstancia basta para tomar en consideracion la retirada del cé-lebre caudillo, que si logra reali-

zar su propósito, dará mucho que hacer á sus enemigos.

—El 10 del próximo enero es el dia prefijado para la apertura de las Cámaras piamontesas. Creese que el conde Cavour aprovechará la oca-sion de hablar en el discurso de la corona de las impresiones que le sujere la actual situacion de Italia, esponiendo al mismo tiem-po la linea de conducta que piensa seguir acerca de las dificultades que rodean al Piamonte.

—En Génova han ocurrido al-gunos desórdenes con motivo de la fiesta conmemorativa que allí se ce-lebra por la espulsion de los aus-tríacos. Tuvieron, no obstante, poca importancia, y á las autoridades les fué fácil restablecer el orden.

—El *Times* hace comentarios acer-ca de las prisiones de Irlanda de que tienen conocimiento nuestros lectores. En su concepto los in-dividuos que se hallan presos no tienen en manera alguna las ideas de *ribbonismo* que se les atribuye. Lejos de pertenecer á dicha so-ciedad, intereses políticos son única-mente los que han tenido por mó-vil en sus maquinaciones. Dícese que se les quiere juzgar por una comision especial; pero esto necesi-ta confirmacion.

—Por las noticias que encontra-mos en el correo ordinario, vemos que la culpabilidad de Namik Bajá, gobernador de Djeddah y su ar-resto, no se confirman, de lo cual se alegrará mucho la Sublime Puer-ta. En cambio se anuncia como un hecho fuera de duda la muerte del emperador del Japon. S. M. I pa-recer que ha sido victima del có-lera siempre implacable en aque-las regiones.

—Vuelve á hablarse de la exis-tencia de una crisis ministerial en Constantinopla, mas como todavia están tan recientes las corresponden-cias que han desmentido los pri-meros rumores, no es facil saber si efectivamente la noticia tiene a-hora mayor fundamento. De todos mo-dos, diremos que se trata de la salida de Ali-Bajá á la alta dignidad de gran visir. Este personaje es el pre-sente ministro de negocios estran-geros en el gabinete turco.

—En la prohibicion que existe en Francia para admitir estrange-ros en la escuela imperial de inge-nieros y marina, el gobierno de las Tullerías ha hecho una escepcion á favor de España. En su virtud los jóvenes españoles que se eduquen en Paris por cuenta del Estado po-drán acabar allí todos sus estudios.

—Ya han empezado á realizarse las horribles amenazas hechas en su reciente proclama por lord Cly-de, el general en jefe de las fuer-zas británicas en la India. Un pe-riódico de Madras, dice al dar cuen-ta de la destruccion de Salimpoor:

«Nada han perdonado nuestras armas: las iglesias, hombres arro-dillados, con las manos levantadas al cielo en ademan de orar, hansido despiadadamente fusilados. No se han hecho prisioneros.»

—El resultado de la expedicion á Cochinchina, fué conocido en Pa-kin doce dias despues de la llegada

de los aliados á Turana. La no-ticia llegó por tierra, por medio de la comunicacion establecida desde la frontera del imperio de Annam á la capital de China. La noticia habia producido grandísima impresion en Pekin, cuyo emperador considera co-mo tributario al de Cochinchina.

Gaceta.

—BAILE.—Mañana, segun te-nemos entendido, tendrá lugar el del Círculo de la Amistad. Los so-cios de él solteros, casados y viu-dos, desean que este baile sea de pura confianza, para que nadie al ir á él tenga que hacer gastos ni sacrificios. ¿Pensarán lo mismo las señoras? Creemos que si, toda vez que los bailes de confianza pue-den repetirse, y no conviene hacer-lo de aquellos en que brilla el lujo y los costosos tocados. Por otra parte; nuestras hermosas no necesitan para lueir y ser admi-radas considerables atavíos. Nunca están las rosas mas bellas que con el solo adorno de sus hojas.

—AVISO A LOS TRANSEUNTES.—Anteayer tarde pasaba un jóven por el camino de las Ollerías, don-de como de costumbre se encuen-tran descansando los buyes de los carreteros cosarios, y uno de ellos le embistió, causándole una herida en un muslo y destrozándole la ropa: por los dependientes de Vi-gilancia fué trasladado á su casa.

—PERCANCE.—Anteayer tarde fué estraido del Guadalquivir un sereno de esta capital, que segun él asegu-ró, se habia caído inadvertidamente.

—COLEGIO DE ABOGADOS.—En jun-ta general celebrada anteayer por el Ilustre Colegio de abogados de esta capital, fueron elegidos para formar la Junta de Gobierno en el próximo año de 1859 los señores siguientes: Decano D. José Illescas; diputados D. Manuel Lopez Zapata y D. Manuel Gomez Mora; tesorero D. Rafael Garcia Lovera, y secretario D. José Garcia del Castillo.

—ELLA.—Existe una mujer en-cantadora á la que el alma con lo-cura doy. Al ver estos renglones la traidora, con sonrisa glacial di-rá: yo soy.

—ALGO HABRÁ.—El Juzgado de Fuente Obejuna interesa la presen-tacion de Fernando Diez, vecino de Castuera, para que preste cierta de-claracion.

—A LA SOMBRA.—Anteayer fué conducido á la cárcel pública un vecino del Alcázar viejo, por ha-ber atentado contra el honor de una jóven.

—REMONTA.—Con el objeto de que los que tengan algun caballo domado puedan venderlo si gustan á la Remonta, se anuncia que una comision de la de Granada se situa-rá todos los días con dicho objeto en el cuartel de caballeria, de 11 á 2, para reconocer y comprar todos los que sean útiles para el arma de caballeria, y reunan las circunstan-cias de cinco dedos sobre las siete cuartas para arriba y de cuatro á sie-te años de edad.

—CARICIA.—Un hombre hirió á

otro hace dos dias de una pedra-da junto á la calle de Lucano. Pa-rece que la herida fué leve.

—CABALLERIA ANDANTE.—Hace pocas noches que perdiéron pie-dos yeguas en la hacienda de los Casinos.

—ANULACION.—Se ha declarado nulo lo actuado respecto á la mina de carbon titulada *Sta. Isabel*, sita en la Mojenera, término de Villa-nueva del Rey.

—A QUIEN INTERESE.—Los adep-tos de Baco están de enhorabuena: un Mr. Beck, medico de Dant-zig, ha encontrado el antidoto, ó por hablar con mas propiedad, el contraveneno del alcohol. Es una pasta mineral que se encierra den-tro de una aceituna, la cual des-pues de introducida en el estóma-go destruye la embriaguez y pre-viene sus fatales consecuencias.

Se han hecho repetidos ensa-yos con un hombre célebre por sus borracheras. Tomó sucesivamente tres cuartillos de aguardiente y tres acei-tunas sin dar la menor señal de estar bebido ni sufrir ningun mal-estar.

Boletín religioso.

Hoy *La Natividad de Ntro. Se-ñor Jesucristo y Sta. Anastasia, mar-tir.*

Mañana *S. Esteban proto-martir.*
Pasado mañana *S. Juan apóstol y evangelista.*

—Hoy reza la Iglesia de la Natividad de Ntro. Señor Jesucristo, con rito doble de primera clase, con octava y color blan-co.—Mañana, de S. Esteban, proto-mar-tir, con rito doble de segunda clase, con octava, y color encarnado.—Pasado maña-na, de S. Juan apóstol y evangelista, con rito doble de segunda clase, con octava y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, mañana y pasado mañana, en la iglesia de Sta. Isa-bel de los Angeles.

—Mañana predica á en la Sta. Iglesia Ca-tedral, el licenciado don Benito de Lievana, canónigo magistral de la mis ma.

—Hoy último dia de la novena de Ma-ria Sma. de Consolacion en su hermita, á las oraciones.

—Los asociados á la Corte de Maria visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Encarnacion, en su iglesia.—Mañana, Ntra. Sra. de la Aurora, en su hermita.—Pasado mañana, Ntra. Sra. del Socorro, en su hermita.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 27 de Diciembre —3 por 100 consolidado á 44, y el diferido á 31,45.

Precios en la Alhondiga y fuera de ella des-de las 2 de la tarde del 23 de Diciembre á igual hora del 24 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	20	46
	17	47
Cebada.	18	25

FUERA DE LA ALHONDIGA.

Trigo.	52 1/2	46
	17	46 1/2
	40	47
Cebada.	12	25

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CORDOBA.—1858.
Imp. Lit. de D. Fausto Garcia Tena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Unico depósito en Paris en la botica Rogé, Rue vivienne 12.

POLVOS DE ROGÉ

PARA PREPARAR POR SI MISMO

LA LIMONADA PURGANTE DE CITRATO DE MAGNESIA DE ROGÉ

Aprobada por la Academia imperial de medicina.

Segun el informe inserto en el *Boletín de la Academia* (sesion del 25 de Mayo de 1847), esta limonada es agradable al paladar, purga tambien como el agua de Sedhitz, y monsieur Rogé á quien pertenece la idea de realizar el citrato de magnesia, es el único que ha determinado las circunstancias favorables de su disolucion.

PREPARACION FACIL.

Con objeto de hacer cómoda para todos y en cualquier circunstancia la preparacion de su limonada purgante, cuyo uso se hace cada vez mas popular, ha reunido el autor en un frasquito, bajo el nombre de *Polvos de Rogé*, todos los elementos, menos el agua, que componen su limonada de 50 gramas de citrato de magnesia. Basta disolver estos polvos en una botella de agua, segun se dice en la instruccion, para obtener la verdadera limonada de Rogé.

CONSERVACION INDEFINIDA.

Los *Polvos de Rogé* son de facil transporte y de conservacion segura, venen en cajas que le hacen deseable, particularmente en el campo, en provincias, en el extranjero y en navegaciones y por toda clase de personas que deseen procurarse un purgante para servirse ellas mismas en caso necesario.

NOTA. Los *Polvos de Rogé* no se venden mas que en frascos cubiertos de papel color de naranja con una etiqueta que lleva la firma del inventor y estampadas las medallas que le han sido concedidas por el Gobierno.

Hay depósitos establecidos en todas las ciudades de Francia y el extranjero. Para los pedidos al por mayor dirigirse á la casa L. Frère, rue Jacobo, 19, en Paris.

En Madrid, Esposicion Estrangera, calle Mayor, núm. 10, á 12 rs. En Córdoba Botica de D. Diego Raya

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español.

CREACION DE CAPITALES, DOTES, PENSIONES Y RENTAS.

LA TUTELAR,

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA

de seguros mútuos sobre la vida, autorizada por real orden de 25 de agosto de 1850.

EXENCION DEL SERVICIO DE LAS ARMAS.

Bajo LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M.

Oficinas de LA TUTELAR en Córdoba calle de Ambrosio de Morales núm. 3

Situacion de la Compañia en 31 de Noviembre de 1858.

Capital suscrito. Rvn. 400 733.767.	Número de suscritores. 54 687	Títulos comprados. 469 831 000
-------------------------------------	-------------------------------	--------------------------------

La *Tutelar* es la mas vasta y la mas antigua Sociedad Española de Seguros mútuos sobre la vida. A su mayor antigüedad debe que en 1857 realizara su primera liquidacion quinquenal, volviendo á los suscritores, con crecidos beneficios, los fondos impuestos.

La *Tutelar*, pues, saliendo del terreno resbaladizo de las probabilidades, está en el caso de ofrecer sus celosos servicios al público con ejemplos prácticos, de cuya veracidad no puede dudarse.

La *Tutelar*, por el mayor capital reunido en sus asociaciones, por el mayor número de sus cabezas aseguradas, y por abrazar solamente el seguro de supervivencia, se encuentra en situacion de dar á sus asociados, sin reserva de ninguna especie, todos los beneficios aplicables á esta clase de seguros, los mas morales de cuantos hasta el día se han puesto en práctica. La administracion de *La Tutelar*, lo mismo que la Delegacion régia anexa á ella, están garantizadas por una fianza metálica depositada en el Banco de España. La *Tutelar*, además de las cuentas trimestrales, que se remiten gratis á todos los socios, publica cada cinco dias un periódico, en el que se da razon exacta y oficial de la marcha y operaciones de la Compañia.

Todos los fondos impuestos en *La Tutelar* se invierten en títulos del 3 por 100 consolidado á nombre y con intervencion de una Junta

de Vigilancia, compuesta de socios suscritores, cuyos títulos se depositan en el Banco de España hasta la época de las liquidaciones. El interés compuesto de este papel, la herencia forzosa de todos los capitales y réditos de los asegurados que mueren, y la herencia, tambien forzosa, de los réditos de suscritores que faltan á sus obligaciones, constituyen á los socios supervivientes puntuales de *La Tutelar* los grandes beneficios que esta Compañia ofrece.

El padre para sus hijos, el marido para su esposa, el tutor para sus menores, tienen la seguridad de obtener en *La Tutelar*, por medio del ahorro: aquel un capital ó una dote, este una pingüe viudedad, el otro el acrecentamiento de su fortuna; y de la misma manera el hombre en la fuerza de la edad puede crearse un fondo para su vejez, el empleado una cesantía, el militar una pensión de retiro, el comerciante é industrial una reserva que asegure su bienestar. *La Tutelar* es, en fin, una gran Caja de Ahorros útil para todas las clases de la sociedad, pues que en ella se admiten imposiciones desde 100 rs. hasta la suma mas crecida, bien de una sola vez, bien en anualidades y por término de 1 á 25 años.

Se reparten prospectos gratis en la Direccion general de Madrid, calle de Alcalá, 36, y en todas las poblaciones de importancia del reino, en donde hay establecidas Delegaciones.

LA TUTELAR, desde 1857, devuelve en julio de cada año el capital y beneficios de las suscripciones que sucesivamente van venciendo.

Reproducida de M. HILDEBRANDT.

AL COMERCIO Y OFICINAS.

En la imprenta de este periódico se raya papel para libros á gusto del consumidor, y á precios muy equitativos.

—SIROP H. FLON. Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

Las propiedades y demas cualidades del Jarabe Flon le han asegurado hace mas de 20 años de una superioridad incontestable. Se toma una cucharada bien sea puro ó en una tisana de leche ó de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al dia. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y merced á su sabor de los mas suaves goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.

Fábrica en Paris, 23, rue Tailbont. Depósito por mayor, en Madrid, Esposicion estrangera, calle Mayor, 10, y por menor á 16 rs. frasco en Córdoba botica de D. Diego Raya.

—PATR. DE GEORGE. Boticario D. Epinal (Vogues). Reconocido como sumamente eficaz contra las inflamaciones é irritaciones de la garganta y el pecho, constipados, apretamientos de la garganta, afonia (estincion de voz), catarros graves ó rónicos, asma, coqueluches y gripe.

Esta pasta de un sabor muy agradable, calma la tos, facilita la expectoracion y tiene sobre todas las demas preparaciones del mismo género la ventaja de no dar ardor ninguno en la boca. Reemplaza á la tisana pectorales y conviene á las personas que quieren cuidarse no obstante sus negocios y sus viajes.

La justificada bradía denota la pasta George y su fabricacion al vapor han valido á su autor dos medallas, una de plata en 1843 y otra de oro en 1845.

Fábrica en Paris, rue Tailbont, núm. 28.

Depósito por mayor en Madrid Esposicion estrangera, calle Mayor núm. 10, y por menor á 10 rs. caja en Córdoba botica de D. Diego Raya.

—DULCES. En el café de San Fernando y Confiteria del mismo se hallan ya las cajas de angulas y mazapanes de otras variedades mas particulares que los años anteriores. Turron de Gijona legitimo. Peladillas y anis de Alcoy. Turrones de coco, de frutas, de cielo, de fresa, de avellana y rosa. Cajas á la mahonesa, y otras diferentes variedades que llamarán la atencion de las personas que quieran hacer regalos y disfrutar cosas de exquisito gusto. Tambien hay en dicho Establecimiento salchichon de Lyon y de Génova.

—CALENDARIO para el Obispado de Córdoba correspondiente al año de 1859, arreglado á los cálculos astronómicos del Observatorio de S. Fernando. Se halla de venta, en pliego y en libro, en el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1.

—A LAS ONCE DE LA mañana del Miércoles 29 del corriente se han de subastar en las Escuelas Pias de esta ciudad, 300 palos de pino de la suerte de los Meaderos, y 150 de la del Rincon en el lagar del Rosal para su corta en la menguante de Enero próximo.

—PERDIDA. Se ha extraviado el día 17 una talma de paño gris, de un niño, con agremanes verdes, forrada de parisina de dos colores; desde la calle de las Cabezas á la Pescadería. La persona que lo haya encontrado se servirá avisarlo á esta redaccion.

—PERDIDA. El Sábado 14 del corriente mes se ha extraviado de la dehesa de Suerte Alta, una yegua cerrada, negra ita, con el hierro BM de la propiedad del Sr. marqués de Valdefflores.

---PERDIDA. En la noche del 19 se extravió á la salida del teatro, un lazo de un traje, con cinta ancha de gró de colores rosa, negro y blanco. La persona que lo haya encontrado, se servirá entregarlo en esta redaccion, donde se le enterará de quien es su dueño.

—ARRENDAMIENTO. Desde Navidad del corriente año se arriendan dos casas, una en la plazuela de las Tendillas núm. 5 y otra en la calle de la Alegria núm. 4, ambas acristaladas. La persona á quien convenga cualquiera de ellas, se avisará con D. Rafael de Flores, que vive en la casa últimamente citada.

—MONTE PIO UNIVERSAL. En los 21 dia, transcurtidos de este mes, se han registrado en la Sub direccion de esta provincia, 49 suscripciones, que figuran un capital de 313,850 rs.

Las personas que deseen suscribirse retrotrayendo su adhesion á primero de Enero de este año que vá á terminar, lo podrán lograr inscribiéndose antes de fin del corriente, con lo que podrán ganar todo el año abonando su importe con el uno por ciento de compensacion de fecha. El subdirector, Manuel de la Fuente y Martel.

—VENTA DE PAJA. En el cortijo del Alamillo, junto al del Loyaton, se vende paja de buena calidad. La persona que quiera comprarla, puede pasar á tratar de su ajuste á la casa núm. 9 calle de los Múñices.

—PAPEL PAUTEADO. Se halla de venta por mayor y menor en el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 1.

TEATRO.

Funciones para hoy.

Por la tarde. La comedia en 2 actos, *Alueven bofetones*. — La Zarzuela en un acto, *¡Buenas noches Sr. D. Simon!* — El sainete titulado *Inesilla la de Pinto*.

Por la noche. Funcion 6.^a del tercer abono.

La Zarzuela en 3 actos, *Jugar con fuego*.

Por la mañana. Funcion 7.^a y media.

La Zarzuela en 3 actos, *Jugar con fuego*.

Por la noche. Funcion 8.^a del tercer abono.

La Zarzuela en 3 actos, *Jugar con fuego*.